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« La coopération n'est pas un objectif, un rêve, ni même un objectif de développement 

durable, mais le résultat d'une prise de conscience commune que le dialogue politique est le 

seul moyen de relever les défis mondiaux actuels. » 

 

 

 



 
 

Merci, M. Jin Hai, pour ces mots aimables et cet esprit fort. 

Vous savez combien nous apprécions votre efficacité à soutenir le travail international du 

Conseil mondial de l'eau en tant que gouverneur et membre du Bureau et véritable partenaire 

de notre organisation. 

 

Excellences,  

Mesdames et Messieurs, 

Excellence Monsieur le Ministre Li Guoyin, 

 Je voudrais vous dire, en notre nom à tous, combien nous sommes honorés de votre présence 

et du grand engagement de la République populaire de Chine à participer activement au 10e 

Forum mondial de l'eau avec l'une des plus grandes délégations nationales et de nombreuses 

contributions de haut niveau au processus politique ainsi qu'aux processus régionaux et 

thématiques. 

Le Conseil mondial de l'eau, Monsieur le Ministre, rassemble la famille de l'eau. Notre rôle est 

de convaincre. De plaider. De montrer la voie vers des itinéraires inspirants. 

Depuis 15 ans, la Chine et le Conseil mondial de l'eau partagent une histoire commune fondée 

sur l'acceptation de deux mots : DIALOGUE et COOPÉRATION. 

Parce qu'avec de la considération et du dialogue, nous savons nous écouter. Dans un esprit de 

coopération, parce qu'au-delà des mots, nous sommes convaincus qu'il faut agir. Une action 

commune, illustrée demain matin par le lancement d'un livre conçu conjointement pour 

sensibiliser les enfants à la valeur de l'eau à leur échelle, de leur point de vue, parce que les 

enfants sont l'avenir de l'humanité.  

 Nous avons beaucoup appris les uns des autres. 

Nous sommes fiers d'avoir fait avancer avec vous le concept de sécurité de l'eau et d'avoir jeté 

des ponts avec l'eau pour les humains et l'eau pour la nature. 



 
 Fiers qu'une grande nation comme la vôtre partage son expérience et son savoir-faire pour 

montrer au monde que c'est possible. Pas à pas. 

Au cours des 20 dernières années, nous avons tous appris ce qu'était la sécurité de l'eau. Nous 

savons qu'elle repose sur les trois piliers que sont l'amélioration des connaissances, la bonne 

gouvernance et un financement adapté, et qu'elle constitue le meilleur moyen d'assurer un accès 

sûr à l'eau pour tous. 

Avec nos collègues indonésiens, nous avons invité les participants à apporter des points de vue 

et des expériences concrètes à Bali afin de les partager et d'en discuter avec d'autres. Nous avons 

invité les pays à s'engager au plus haut niveau pour nous aider à placer l'eau en tête des priorités 

de l'agenda international. 

La Chine a répondu par des actions très concrètes, dont le livre « Water Governance in China : 

perspective of Xi Jinping » que vous présentez aujourd'hui. C'est une grande source 

d'inspiration. C'est la preuve que « l'eau, c'est de la politique » ! 

Je vous remercie également d'avoir co-organisé cet événement spécial de haut niveau autour de 

questions majeures telles que la sécurité de l'eau et la sécurité alimentaire, l'innovation 

scientifique et la sécurité de l'eau, l'infrastructure de l'eau et le financement de l'eau avec 

d'importants contributeurs. 

Je voudrais dire quelques mots sur certains sujets essentiels qui ont été soulignés dans le livre 

et qui seront également abordés aujourd'hui, afin de faire face à la situation mondiale. Et peut-

être les élargir pour proposer de nouvelles directions à explorer. 

Il est indispensable de donner la priorité à la conservation de l'eau, à la prévention des 

catastrophes liées à l'eau et au partage équitable de l'eau pour parvenir à la sécurité de l'eau et 

de l'alimentation. Les pratiques d'économie d'eau et les améliorations de l'efficacité dans 

l'agriculture et les zones urbaines sont essentielles pour les humains, la nature et l'avenir de 

notre planète Terre.  

La « distribution spéciale équilibrée » mentionnée dans votre livre est plus que bienvenue. Ce 

n'est pas une option. La planification urbaine doit intégrer ce concept avant tout nouveau projet 

de construction. Le cycle de l'eau, les systèmes de traitement de l'eau et des eaux usées ainsi 

que les systèmes pluviaux devraient être étudiés non seulement dans les écoles d'ingénieurs, 



 
mais aussi dans les universités d'architecture et d'urbanisme. De même que les écosystèmes et 

la biodiversité. Les bassins fluviaux doivent être considérés comme des unités intégrales, 

conformément aux principes de la gestion intégrée des ressources en eau (GIRE), et être 

intégrés dans l'aménagement du territoire et des villes.  

L'adoption d'approches systématiques permet de protéger et de restaurer les eaux de surface, 

les rivières, les lacs et les zones humides. Une attention particulière doit être accordée à 

l'intégrité des terres agricoles, des montagnes et des déserts. Nous devrions également accorder 

une plus grande attention à la protection de nos eaux souterraines, qui sont si fragiles et qui 

constituent le trésor caché des générations futures. Nous devons les protéger avant de devoir 

les restaurer, car elles seront beaucoup plus difficiles à sauver. Essayons de ne pas répéter les 

erreurs désastreuses que nous avons commises par le passé. 

Le renforcement de la gouvernance de l'eau, à l'échelle nationale, régionale, du bassin et locale, 

est un outil très puissant et efficace pour construire la communauté et la dignité de l'eau. Des 

lois et des politiques partagées, comprises et acceptées, ainsi que les droits et la protection de 

la vie des populations, contribueront à construire la communauté mondiale de la prospérité 

partagée. Pour le « destin de l'humanité » tel que mentionné dans votre livre.    

Enfin, au nom du Conseil des gouverneurs, je voudrais souligner l'importance des relations 

internationales dans le domaine de l'eau. C'est ce qui nous permet de partager des réflexions et 

des actions. Et aussi de proposer des solutions concrètes et durables. 

La coopération n'est pas une idée, elle se construit autour de faits et d'engagements concrets des 

décideurs politiques. La coopération n'est pas un objectif, un rêve, ni même un objectif de 

développement durable, mais le résultat d'une prise de conscience commune que le dialogue 

politique est le seul moyen de relever les défis mondiaux actuels.  

Je souhaite un grand succès à ce quatrième séminaire international sur la sécurité de l'eau et je 

remercie à nouveau la Chine pour sa coopération amicale. 

 

 


